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Закончился мораторий на поверку бытовых 
приборов учета

В среду на заседании городской думы 
был избран мэр областного центра. 28 
депутатов из 29 присутствующих про-
голосовали за Владимира Шарыпова. Он 
занимает пост с ноября 2016 года, сейчас 
начался третий его срок на посту. В со-
ответствии с недавно принятыми в устав 
поправками, глава города исполняет свои 
полномочия в течение четырех лет после 
избрания (раньше – два с половиной года). 

Документы на конкурс подавали семь 
кандидатов, допущены к голосованию на 
думе были Владимир Шарыпов, Леонид 
Денисов, Александр Коротков, Михаил 

Карлявин. На заседании думы претенден-
ты представили свои программы развития 
областного центра и ответили на вопросы.

Владимир Шарыпов, избранный гла-
вой города, родился в Иванове в 1984 году. 
Окончил энергоуниверситет по специ-
альностям «Экономика» и «Промышлен-
ная энергетика». С 2006 года работал в 
областном государственном предприятии, 
в 2014 год занял пост начальника Реги-
ональной службы по тарифам. В 2015 
году возглавил департамент энергетики 
и тарифов. В июле 2015 года был назна-
чен руководителем комплекса развития 

инфраструктуры Ивановской области и 
заместителем губернатора. 

Основными качествами, необходимы-
ми для работы на посту мэра, Владимир 
Шарыпов считает открытость и добро-
желательность к людям. «Мэр – это не 
начальник города, а человек на службе –  
об этом нельзя забывать. Нужно быть 
реалистом, не обещать того, что нельзя 
выполнить, ведь люди запомнят и будут 
ждать и ориентироваться на эти обеща-
ния. Нужно не бояться брать на себя от-
ветственность», – пояснил свою позицию 
Владимир Шарыпов.

ДУМА ЗА 
Владимира Шарыпова

Выбран глава города на ближайшие четыре года

Где его научат?
В праздники как-то не принято 

говорить о проблемах, но все-таки в 
преддверии Дня студента стоит заду-
маться не только о том, что годы учебы 
часто бывают самыми счастливыми в 
жизни. В конце концов, образование в 
вузе имеет определенную цель. Выпуск-
ник должен «на выходе» получить не 
только синие или красные «корочки», но 
и определенные навыки (или, как модно 
говорить, скилы) по конкретной профес-
сии. И вот тут возникает большой вопрос: 
по какой именно?

Сейчас странное и интересное время: 
никто не знает, какие профессии и навы-
ки будут нужны через 5–10 лет. Постоянно 
появляются какие-то новые профессии, 
востребованными оказываются люди, 
работающие на стыке отраслей. До сих 
пор мои знакомые, родившиеся в СССР, 
удивляются термину «компьютерная 
лингвистика» и тому, что порой лингвисту 
очень не помешает высшая математика. 
А специальность эта очень востребо-
ванная.

Или другой пример, уже из наших 
пенатов. Внезапно – вот уж никто не 
ожидал, ага! – выяснилось, что в Иванов-
ской области катастрофически не хватает 
инженеров-машиностроителей. Отрасль, 
которую уже все похоронили, неожиданно 
начала шевелиться. И вот «Автокран», 
«Профессионал» и «Ивановский стан-
костроительный завод» стонут, плачут 
и практически бьются о борт корабля: 
кадров нет, а энергоуниверситет чуть 
ли не собрался закрывать соответству-
ющую кафедру – единственную на весь 
регион, которая ведет подготовку по 
нужным специальностям. ИГЭУ можно 
понять: вузы сейчас поставлены на грань 
выживания, и специальности, не пользу-
ющиеся спросом, разумеется, постепенно 
закрываются. А тут вдруг оказалось, что 
эти специальности очень даже нужны. 
Говорят, чуть ли не до губернатора до-
шли ходоки от предприятий с просьбами 
решить проблему…

В добрые старые времена было по-
нятно: после школы пошел в вуз, потом 
отработал три года по распределению, 
женился/вышел замуж, трудоустройство и 
жилье гарантированы. Сейчас при выборе 
профессии, вуза и места работы надума-
ешься – особенно если речь не о тебе, а о 
детях, которым, разумеется, хочешь добра. 
С другой стороны, мир образования стал 
свободнее, в том числе из-за ненавист-
ного многим ЕГЭ, и шанс поступить на 
бюджетное место в престижный вуз есть 
у многих. В конце концов, есть (пока есть) 
возможность учиться и за рубежом, чем 
пользуются и наши земляки, уезжая в 
Европу и Китай. 

Меняется жизнь, а вслед за ней – пусть 
медленно, пусть не всегда успевая –  
меняется и высшее образование. И это 
прекрасно. Пусть неизменным остается 
только традиция праздновать Татьянин 
день: должна же быть стабильность хоть 
в чем-то. 

Екатерина Сергеева
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  слово мэра

С новыми силами
Дорогие читатели! Мне вновь оказано огромное доверие. Я 

постараюсь его оправдать. Высокая должность главы родного 
города – для меня большая личная ответственность.

Вместе с моей командой за четыре прошедших года мы 
сумели добиться заметных перемен в городе. Значительно 
более прозрачными стали имущественные и земельные отно-
шения, а также такие сферы, как реклама, градостроительство 
и архитектура. В десять раз выросла дорожная программа, взят 
высокий темп строительства социальных объектов. К жизни 
возвращаются заброшенные здания, реализуются когда-то 
казавшиеся фантастическими проекты.

Считаю важным продолжать поступательное развитие. 
Наш город обладает огромным потенциалом: уверенно смотря 
в будущее, мы отчетливо видим новый центр, комфортные 
спальные районы, мощную экономику. Все, что нужно – дви-
гаться в этом направлении, исходя из доступных ресурсов шаг 
за шагом идти к общей для всех горожан цели.

Впереди транспортная реформа, которую мы совместно 
с областными структурами готовили несколько последних 
лет. Проектируем изменения дорожной сети, обеспечивающие 
прямую связь между городскими районами и облегчающие 
логистику внутри ивановской агломерации. Иваново должен 
быть городом равных возможностей – детские сады и школы, 
спортивные клубы и центры детского развития, библиотеки, 
стадионы и парки – всё это должно быть качественным, совре-
менным и обязательно доступным жителям каждого района.

Не могу не сказать и о проблемах, с которыми столкнется 
город в предстоящие четыре года. Мы вплотную подступили 
к моменту, когда необходимо принимать решительные меры 
по выравниванию доходной и расходной статей бюджета. На 
протяжении более чем десяти лет бюджет города Иваново рос, 
но рос за счет увеличения кредитных средств и поступлений 
из федерального и регионального бюджетов. Ударил по нему и 
экономический спад, связанный с коронавирусом. Практически 
всё, что мы могли сделать малой кровью, уже сделали, теперь 
нам необходимо выработать более кардинальные решения.

Делать это за закрытыми дверьми мэрии, я считаю, нельзя. 
Базовый принцип принятия любых решений – для меня 
по-прежнему открытость. Я бы хотел, чтобы ивановцы еще 
более активно участвовали в городских проектах, причем наша 
задача подключать общественность на самых ранних этапах – 
обсуждение, проектирование. Вместе с депутатами и жителя-
ми города в прошлом году начали формировать программы 
развития каждого из районов. И сейчас проводятся встречи с 
жителями, проработка обращений и предложений – всё это 
разбивается по территориальному признаку и заносится в от-
крытую программу развития города. Она доступна на портале 
иваново.рф – это планы на ближайшие 5-10 лет, которые, ко-
нечно, всегда можно скорректировать по инициативе жителей.

Увеличенный срок полномочий – 4 года – серьезный пе-
риод, и подступаться к нему нужно абсолютно осознанно, без 
иллюзий. Я уверен в своих силах, в моей команде.

Отдельные слова благодарности хочется сказать жителям 
города за теплые и вдохновляющие слова, которые я получаю 
все эти дни по почте и в социальных сетях. Я чувствую под-
держку ивановцев, и она дает мне силы.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Цифра недели

  Ивановский акцент

Святая вода с доставкой на дом
Праздник Крещения в этом году отмечали с учетом 
противоэпидемических реалий. Например, впервые была 
организована доставка на дом святой воды пожилым ивановцам. В 
городском комитете молодежной политики, физической культуры и 
спорта рассказали, что волонтерам поступило свыше сотни заявок с 
просьбой доставить крещенскую воду. 
Меньше, чем обычно, было в крещенскую ночь желающих окунуться 
в купель. Как рассказали в городской администрации, обряд в среду 
и четверг совершили 1275 человек. Иордань была вырублена во 
льду Талки в парке имени Революции 1905 года. Также крещенские 
купания прошли на источнике у часовни Боголюбской иконы 
Божией Матери. Происшествий на водных объектах и нарушений 
общественного порядка у купелей не зафиксировано.

Самая оплачиваемая 
специальность – бесплатно 
Ивановская компания «Инвольта» в рамках благотворительного 
проекта бесплатно обучит основам программирования и дизайн-
мышления детей в возрасте 12–17 лет из малообеспеченных 
семей. Занятия будут проходить в офисе компании еженедельно в 
течение трех месяцев. По окончании курса все участники получат 
сертификаты о его прохождении. Самые успешные ученики смогут 
пройти стажировку в компании «Инвольта».
По словам директора компании Сергея Гетманова, в перспективе 
количество обучаемых может быть увеличено, а проект продлен. 
Сейчас же будут набраны две группы по десять человек. Узнать 
подробности о курсе и подать заявку на обучение можно по 
телефону: 8 (800) 555-77-33, а также прислав сообщение в 
социальной сети Instagram компании «Инвольта» или на почту 
info@involta.ru. Заявки принимаются до 1 февраля.

Детский сад на ул. Павленко должны были сдать до конца прошлого 
года. Однако до сих пор не завершены фасадные работы, финишная 
отделка на первом этаже, не установлена мебель. На прошлой 
неделе на стройку приехал мэр Владимир Шарыпов, чтобы 
разобраться в причинах задержки строительства. 
Позже у себя в «Инстаграме» мэр рассказал: «Есть причины, конечно: 
подвели поставщики оборудования, плюс у всех сейчас сложность 
с фасадчиками – рабочие из ближнего зарубежья в этом году не 
смогли приехать из-за коронавируса». Но эти проблемы, по мнению 
Владимира Шарыпова, можно было спрогнозировать и решить заранее. 
Глава города поручил подрядчику в течение недели завершить 
строительство детского сада: «Уверен, что можно справиться, если 
напрячься, еще неделю даю нашему управлению образования, чтобы 
принять работы. Через две недели вместе с родителями тех детей, 
которые должны пойти в этот садик, проведем приемку. Если этого не 
будет, забудьте обо всей работе, по крайней мере в городе Иваново. 
Уже не раз говорил, что срывать сроки недопустимо».
Строительство пристройки к детскому саду № 75 начато в апреле 
прошлого года в рамках национального проекта «Демография». 
Стоимость строительства и необходимого оборудования – 116 млн 
рублей. В настоящее время не освоено порядка 6 млн.

В библиотеку 
ходят, чтоб 
поработать
Закончен ремонт в библиотеке 
на Сортировке. Его проводили 
этапами в течение четырех лет. 
Теперь помещение выглядит 
современно: закупили стеллажи, 
детскую мебель, удобные кресла и 
диваны. Преобразились читальный 
зал, зал абонемента, туалет. 
Татьяна Гришина, которая работает 
заведующей библиотеки 30 лет, 
рассказала, что это первый такой 
крупный ремонт на ее памяти. По 
словам сотрудников, в последнее 
время всё больше людей приходят 
в библиотеку поработать – там 
есть бесплатный Wi-fi, а тишина 
и спокойная уютная атмосфера 
создают комфортные условия.
В библиотеке на Сортировке 
собрана небольшая историческая 
экспозиция, сотрудники бережно 
хранят предметы быта и старины, 
артефакты, которые могут поведать 
о людях и организациях города и 
поселка Сортировочный.

2113 крякв
столько водоплавающих птиц 
насчитали в Иванове на Талке 
и Уводи в рамках ежегодной 
всероссийской акции «Серая 
шейка». Это максимальное 
количество за всё время зимних 
подсчетов. В предыдущие годы в 
Иванове фиксировалось примерно 
по 1700 крякв. 
Согласно законам природы, утки 
должны улетать на зимовку в 
теплые края, но с развитием 
городской инфраструктуры 
на реках стали появляться 
незамерзающие участки, и птицы, 
видимо, обленились. К тому 
же горожане их добросердечно 
подкармливают. Орнитологи, 
между тем, предупреждают, что 
когда пернатые скапливаются 
в одном месте, они могут стать 
переносчиками разных болезней – 
от нашумевшего когда-то птичьего 
гриппа до орнитоза. 
В этом году «Серая шейка» 
зафиксировала на ивановских 
реках также чирка-свистунка, 
серебристую чайку, муларда 
(гибрида мускусной утки и кряквы).

Садик должен быть сдан в феврале
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Домашние игры в феврале «Энергия» сможет принять во Дворце 
игровых видов спорта. Эта площадка должна стать основной для 
команды. Но пока из-за коронавирусных ограничений матчи будут 
проходить при пустых трибунах

  спорт

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

В программе Владимира 
Шарыпова отражены 

волнующие жителей вопросы
На первом в этом году пленарном заседании думы перед 

депутатами стояла важная и ответственная задача – выбрать главу 
города Иваново. 

Конкурс по отбору кандидатур прошел 14 января 2021 года. 
Была создана специальная комиссия, в которую вошли четыре 
человека по ходатайству губернатора Ивановской области и четыре 
депутата городской думы. В результате конкурсных процедур из 
семи претендентов, подавших документы, к участию в выборах гла-
вы города Иваново на пленарном заседании Ивановской городской 
думы было рекомендовано допустить четырех.

20 января депутатами были заслушаны программы развития 
города Иваново четырех претендентов на должность главы города. 

Отмечу, что в сентябре 2020 года депутаты Ивановской 
городской думы вместе с Владимиром Шарыповым прошли 
сложный экзамен на доверие избирателей. В ходе личных встреч с 
жителями депутаты сформировали программы развития каждо-
го округа. Считаю важным, что все они включены в программу 
Владимира Николаевича. 

Каждый депутат находится на постоянной связи с жителями 
округа и отлично знает, какие проблемы самые острые и наиболее 
волнующие. В первую очередь это развитие сети детских садов и 
центров дополнительного образования, укрепление материаль-
но-технической базы образовательных учреждений, благоустрой-
ство общественных и придомовых территорий, создание каче-
ственной дорожной инфраструктуры, уборка города и ряд других 
острых проблем.

К тому же мы все прекрасно понимаем, что в программе буду-
щего мэра должны быть отражены не только конкретные проблемы, 
но она должна быть нацелена на развитие города. И конечно, про-
грамма должна быть достижима в условиях современной сложной 
ситуации и соответствовать действующему законодательству, а не 
быть утопией.

Самой реалистичной и направленной на решение конкретных 
волнующих жителей вопросов, по мнению большинства депутатов, 
является программа Владимира Шарыпова, который с ноября  
2016 года трудится на должности главы города Иваново. 

Мы видим, что при поддержке губернатора Станислава Воскре-
сенского с каждым годом наш город преображается и становится 
более комфортным. Понятно, что проблемы есть и их надо систем-
но и поэтапно решать, но, как говорится, дорогу осилит идущий. 

По итогу голосования абсолютным большинством голосов  
(28 из 29 возможных) при одном воздержавшемся на четыре года 
избран Владимир Шарыпов.

От имени депутатов Ивановской городской думы и от себя 
лично поздравляю Владимира Николаевича с переизбранием и 
вступлением в ответственную и почетную должность главы города 
Иваново. Уверены, что, опираясь на грамотно выстроенную систе-
му взаимодействия всех уровней власти, а главное – на поддержку 
ивановцев, Владимир Шарыпов со своей управленческой командой 
сможет реализовать представленную им программу и поддержать 
на достойном уровне уже действующие проекты. Желаем плодо- 
творной работы на благо родного города и его жителей.

Несмотря на двадцатиградусные морозы в прошлые выходные, ивановцы не отказались от 
лыжных прогулок. Одно из самых популярных мест для катания в этом году – лес за областной 
больницей. Людей там обычно больше, чем в городских парках. А лыжня настолько укатана, 
что блестит. Много здесь и просто гуляющих.

Молодежь успешнее 
основного состава
Пока ивановский баскетбольный клуб 
«Энергия» не может подняться со дна 
турнирной таблицы Суперлиги-1. Во вторник 
девушки принимали на своей площадке 
питерскую команду «Черные Медведи-
Политех». Во всех четырех четвертях гостьи 
победили с небольшим преимуществом. 
«Энергия» уступила со счетом 52:71.
В пятницу, 22 января, ивановки в рамках 
чемпионата примут другую петербуржскую 
команду – «Спартак».
Радуют успехи резервной команды 
«Энергии». На этой неделе юные ивановские 
баскетболистки завершили выступления в 
полуфинальном раунде первенства России по 
баскетболу среди игроков не старше 18 лет. 
Девушки выиграли пять матчей из пяти. 
23 января резервная команда начнет 

выступления в рамках первенства ЦФО среди 
юниорок в Костроме. С 4 по 9 февраля команда 
сразится в первом раунде финального этапа 
первенства России – ДЮБЛ. Соперничать 
ивановки будут с семью сильнейшими 
молодежными командами страны. Все игры на 
этапе состоятся в Иванове.
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Вакцинировано 0,3% жителей области
По состоянию на четверг, в Ивановской области вакцинированы от коронавируса 3397 человек. 
Около тысячи из них получили уже и вторую компоненту вакцины, то есть могут считать себя в 
полной эпидемической безопасности. Напомним, что для формирования устойчивого иммунитета 
препарат вводится двукратно – с интервалом в 21 день. Всего же в регион доставлено свыше 
15 тысяч доз российской вакцины «Спутник V».
По заверениям руководителя облздрава Артура Фокина, подавляющее большинство привитых 
чувствуют себя хорошо. Если и возникают побочные реакции (ломота, температура, озноб), то быстро 
проходят. Лишь в единичных случаях фиксируются значительное повышение температуры и плохое 
самочувствие. Медики уверены, что конечная польза от вакцинации неоспорима. Записаться на 
процедуру можно через портал «Госуслуги» или через регистратуры поликлиник. Вакцинация 
доступна для любого жителя Ивановской области старше 18 лет и бесплатна по полису ОМС.
Убедительный довод для вакцинации – и статистика распространения коронавируса. 
Ежедневно в Ивановской области выявляется примерно по 170 новых заболевших. 1595 
человек находятся сейчас на стационарном лечении, большинство из них нуждается в 
кислородной поддержке, 50 пациентов подключены к аппаратам искусственной вентиляции 
легких. За прошедшую неделю стало известно еще о 56 летальных случаях, всего же в 
Ивановской области непосредственно от коронавируса скончался 681 человек (это данные 
оперативного штаба, значительно выше цифры у Росстата). Показатель смертности – 3,3%. Это, 
к сожалению, выше, чем в соседних областях. Летальность от коронавируса во Владимирской 
области – 2,8%, в Костромской – 1,62%, в Ярославской – 1,03%. 
«Статистика летальности наглядно показывает, что коронавирус может протекать очень тяжело, 
давать осложнения, серьезно поражать легочную ткань. Мы видим, к сожалению, что от тяжелого 
течения не застрахован ни молодой, ни пожилой человек. Поэтому крайне важно обезопасить 
себя, своих близких, и действенный способ здесь – это вакцинация», – заявляют в областном 
департаменте здравоохранения. 
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В Ивановской области на предприятиях текстильной 
и легкой промышленности официально трудоустроено 
25,6 тыс. человек, или 48% от общей численности занятых 
в обрабатывающих производствах

Бизнес придется сворачивать? 
С нового года перемены неприятно коснулись и 

индивидуальных предпринимателей – швейников, ра-
ботающих ранее на патенте. Таковых в Иванове великое 
множество – город наш текстильный, чуть ли не треть 
населения так или иначе задействована в этой отрас-
ли. В прошлом году предприниматели должны были 
определиться, как будут жить дальше, то есть по какой 
форме налогообложения работать. Привычный, удобный 
многим «ипэшникам» патент для массового пошива с 
2021 года отменили. Патент возможно применять только 
тем, кто шьет по индивидуальным заказам населения. 
Предложенный ему взамен государством выбор был 
небогатый: или упрощенная система (УСНО), или общая 
(традиционная) система налогообложения (ОСНО). 

К слову сказать, упрощенную систему выбрать 
нужно было еще «вчера» – до 31 декабря 2020 года. Те, 
кто это вовремя не сделал, автоматически попадают на 
ОСНО, или, проще говоря, очень сильно «попадают». Но 
в любом случае после отмены патента сумма нало-
га для небольших швейных производств возрастает. 
Только в случае выбора ОСНО налог для большинства 
частников станет неподъемным, вести бизнес будет не-
выгодно, и большинству вообще придется его сворачи-
вать. К тому же сложная работа с налогом на добавлен-
ную стоимость (НДС), необходимым при этой системе, 
многим предпринимателям не под силу. В общем, тем, 
кто опоздал с переходом в прошлом году, в этом мало 
не покажется. 

Легче начать с нуля
Можно ли предпринимателям что-то сейчас сделать, 

чтобы спасти свой бизнес? 
Ольга Напалкова, директор де-

партамента бухгалтерского учета и 
налогообложения группы компаний 
«Константа Холдинг» на семинарах и 
вебинарах, посвященных сложившейся 

проблеме, которые проводит центр «Мой бизнес», объ-
ясняет: «Если вы в прошлом году не определились или, 

точнее сказать, проспали с подачей заявления о пере-
ходе с патента на «упрощенку», то легче всего будет 
закрыть свое ИП и открыть его снова, выбрав уже опти-
мальную форму налогообложения. Это нетрудно, если 
у вас нет долгосрочных обязательств и договоров. Но 
если вы уже вышли на такие платформы, как, например, 
Wildberries, Ozon или Marketplace, будет сложнее. С 
этими партнерами обычно выстраиваются основатель-
ные отношения, рассчитанные на длительное время. 
И если сейчас вы будете закрываться, то придется 
расторгать выгодные договоры и терять свой основной 
источник дохода. Пока вновь откроетесь – уйдет время 
и, естественно, деньги. К тому же получится ли у вас 
по-новому заключить договоры – еще неизвестно. Эти 
вышеупомянутые большие партнеры очень не любят 
такие «перекрутки». Что же делать? Конечно, универ-
сального предложения нет, нюансов много, нужно 
смотреть индивидуально: какие особенности у швейно-
го предприятия, объемы продаж, производительность. 
Через год можно будет подать заявление о переходе на 
«упрощенку», не повторяя нынешних ошибок. А сейчас, 
к примеру, зарегистрировать другого «доверенного» 
предпринимателя, который будет заниматься пошивом 
«по упрощенке», вы же останетесь посредником между 
тем же Мarketplace и новым старым производителем. 
По такой схеме придется работать до конца года. Это 
вариант навскидку – предприниматели должны пони-
мать, что не всё потеряно, что варианты есть, их надо 
обсуждать и подобрать подходящие именно для вас».

Закрываться или поднимать цены
Конечно, изменениям в налоговом законодательстве 

ивановские швейники, мягко говоря, были не рады. Даже 
вовремя перейдя на «упрощенку», избавив себя хотя бы 
от головной боли с ОСНО, всё равно рано или поздно 
они почувствуют последствия нововведений. По новой 
системе налог у них существенно вырастет. 

Светлана занимается пошивом постельного белья 
уже 20 лет. Есть свои постоянные заказчики, за послед-
ние годы она смогла удержать коллектив, хотя швей 

всегда не хватает (это давняя проблема отрасли). Есть 
свой удобный маленький цех и всё необходимое обо-
рудование. На «упрощенку» с патента перейти успела 
вовремя, но бухгалтер предупредила, что в целом налог 
увеличится почти в четыре раза. «О какой поддержке 
бизнеса со стороны государства тут можно говорить? – 
возмущается Светлана. – Вот теперь я вынуждена буду 
поднимать цену на продукцию, а кому это понравится? 
Вот зачем они убрали патент? Ведь изначально именно 
для нас, мелких предпринимателей, он и вводился. У кого 
несколько работников, которые могли вообще чуть ли 
не на дому производить малые объемы и выживать. Но 
пользоваться патентом стали и крупные бизнесмены с 
большими оборотами. Чиновники наверху спохватились, 
отменили всё, а мы-то, ремесленники, почему должны 
страдать сейчас? Или не страдать, а вообще просто за-
крывать нафиг, и всё?»

Конечно, философское «поживем – увидим» можно 
выдать как вывод к этому материалу, но для бизнеса, 
особенно для мелких швейников, уже наступили нелег-
кие времена. Им действительно нужна помощь специ-
алиста и защита интересов на высоком уровне. Будут 
ли они объединяться или каждый попробует выжить 
самостоятельно? Но уже сейчас можно предположить, 
что ряды безработных могут стать плотнее 

текст: Ольга Хрисанова фото: Варвара Гертье

НАЛОГ ВЫРАСТЕТ 
В НЕСКОЛЬКО РАЗ

Малая швейка пострадает в крупных масштабах

Предприниматели, оказывающие быто-
вые услуги населению, которые раньше 

были на «вмененке» (Единый вменен-
ный налог) и перешли с этого года на 

патент, скорее всего, ничего от этого не 
потеряют. Пострадают же от изменений 

в налоговом законодательстве субъек-
ты предпринимательской деятельности, 
юридические лица, работающие в сфере 
розничной торговли. Раньше они исполь-

зовали «вмененку», сейчас – «упрощенку». 
До этого года налоговая нагрузка была 
оптимальной при больших оборотах по 

выручке и торговых площадях. Теперь же 
даже самый маленький налог получится 

как минимум в пять раз больше прежнего. 
И что делать? Поднимать цены, вводить 

какие-то новые оптимальные схемы? 
Бизнес в тревоге, ломает голову, всё это 

ресурсозатратно и очень нервно

В 2020 году в Ивановской области 
производилось 69% российского  

постельного белья.

 
Согласно статистике Ивановостата, ежемесячно 

ивановские швейники выпускают около  
3,7 млн штук постельного белья, 22,7 тысячи 

комплектов из текстильных материалов  
для мальчиков и мужчин, 5 тысяч комплектов 

для девочек и женщин
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Поскольку на рынке много мошенников, следует 
обязательно проверить, есть ли компания-поверитель в 
реестре Росаккредитации. Нужно знать точное название 
компании и (или) ИНН. Соответствующий электронный 
сервис проверки доступен по QR-коду
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ПРОВЕРЬ ПОВЕРКУ
Закончился и так называемый морато-

рий на поверку бытовых приборов учета. 
Напомним, что когда в конце марта по всей 
стране были введены жесткие ограничения, 
это существенно осложнило взаимодей-
ствие жителей с коммунальщиками. В 
частности, возникли проблемы с поверкой 
или заменой счетчиков всех видов комму-
нальных ресурсов. Тогда Правительство 
РФ издало постановление, отменяющее с 6 
апреля по 31 декабря 2020 года штрафные 
санкции за долги по коммунальным услу-
гам, а также временно приостанавливалось 
действие нормы, в соответствии с которой 
прибор учета по окончании межповероч-
ного интервала, считался непригодным для 
расчетов. То есть с начала апреля прошлого 
года все счетчики априори считались рас-
четными и достоверными, и их показания 
учитывались при выставлении счетов. 

Еще осенью были разговоры о том, что 
федеральные власти продлят мораторий 
для счетчиков – как продлили мораторий 
на плановые проверки субъектов бизне-
са. Однако этого не случилось, так что с 
1 января показания приборов учета, срок 
поверки которых истек, считаются недо-
стоверными и не принимаются к расчету.

Так что, пожалуй, всем потребителям 
коммунальных услуг стоит озаботиться 
этим вопросом и проверить, не следует 
ли сделать поверку или заменить счетчик. 
Иначе может получиться неприятный 
сюрприз, поскольку с 1 января комму-
нальщики при расчетах снова применяют 
старое правило. Если прибор учета счита-
ется недостоверным, то первые три месяца 
потребители получают счета исходя из 
среднемесячного объема потребления 
за последние полгода, а затем – по уста-
новленным департаментом энергетики и 
тарифов нормативам потребления. А эти 

нормативы, как показывает практика, зна-
чительно выше фактического потребления 
воды, газа или электричества. 

Кстати, «просроченных» счетчиков не 
так уж и мало. Например, в ООО «Газпром 
межрегионгаз Иваново» нам сообщили, что 
сейчас в Ивановской области насчитыва-
ется 2387 абонентов, срок поверки при-
боров учета газа которых истек с 6 апреля 
по 31 декабря 2020 года, и начисление за 
поставленный газ ведется по нормативам 
потребления.

«Все абоненты, у которых срок поверки 
счетчика истек или истекает в ближайшее 
время, должны незамедлительно обратить-
ся в любую специализированную метроло-
гическую организацию, имеющую аккре-
дитацию для поверки бытовых приборов 
учета газа, – добавили в «Газпром межре-
гионгаз Иваново». – По закону обязанность 
по соблюдению сроков поверки лежит на 
абонентах. Дата поверки счетчика указана 
в каждой квитанции за газ».

Аналогичная ситуация и с прибора-
ми учета на горячую и холодную воду, 
только здесь количество потребителей, 
которые рискуют получить счета по 
нормативам, гораздо больше, поскольку 
и счетчиков на воду установлено на по-
рядок больше, чем на газ, и срок поверки 
у них короче (не 10 лет, а 5–6).

КТО ОТВЕТИТ ПО СЧЕТЧИКУ? 
Но сложнее всего дело обстоит с 

приборами учета электроэнергии. С одной 
стороны, некоторую путаницу добавили 
сами федеральные власти, установив, что 
с 1 июля 2020 года за электросчетчики 
отвечают не потребители, а организа-
ции, поставляющие электроэнергию, или 
электросетевые компании. В случае с ива-
новцами, живущими в многоквартирных 
домах, это «ЭнергосбыТ Плюс», живущими 

в частном секторе – АО «Ивгорэлектро-
сеть». На квитанциях за электроэнергию 
срок поверки прибора учета не указан, срок 
поверки электросчетчика – 16 лет, и за это 
время можно легко забыть про то, когда 
счетчик был установлен или поверен. Так 
что остается только ждать уведомления от 
поставщика электроэнергии и … А вот что 
делать дальше?

Дальше надо обратиться с заяв-
лением на установку прибора учета в 
«ЭнергосбыТ Плюс» (жителям МКД) или 
«Ивгорэлектросеть» (жителям частного 
сектора) и ждать, когда дойдет очередь 
на установку до вас. Всё это время, по 
идее, счета должны выставляться по 
среднемесячному потреблению. Как это 
будет на практике, увидим.

Но есть и другая сторона проблемы: в 
Иванове далеко не всем жителям много-
квартирных домов счета за электро- 
энергию выставляет «ЭнергосбыТ Плюс». В 
десятках домов исполнителем коммуналь-
ной услуги (то есть организацией, которая 
ведет расчеты с гражданами, устанавли-
вает пломбы на счетчики и т.д.) является 
управляющая компания. И вот тут начина-
ется путаница. 

К нам обратились жители дома 48 по 
ул. Сакко, которые в декабре получили 
уведомления от управляющей компании об 
окончании срока поверки счетчиков элек-
троэнергии. Мы попытались разобраться в 

том, за чей же счет должны устанавливать 
счетчики в подобной ситуации и как будет 
начисляться плата, если счетчик не устано-
вят в течение трех месяцев. 

В НП «Стратегия» в которую входит УК, 
управляющая домом 48 по ул. Сакко, нам 
сообщили, что, действительно, в случае 
истечения межповерочного интервала 
потребителю нужно обратиться к гаран-
тирующему поставщику электроэнергии 
(то есть в «ЭнергосбыТ Плюс»). И именно 
специалисты «ЭнергосбыТ Плюс» будут 
проводить замену или поверку прибора 
учета, а также его пломбировку. 

В компании «ЭнергосбыТ Плюс» 
подтвердили, что независимо от того, 
какая организация является исполнителем 
коммунальной услуги по электроснаб-
жению в конкретном доме, гарантирую-
щий поставщик будет проводить замену 
приборов учета за свой счет. При этом до 
замены счетчик будет считаться расчетным 
и его показания будут учитываться при 
выставления квитанции. «Мы убедительно 
просим потребителей не предпринимать 
самостоятельных действий для замены 
приборов учета электроэнергии даже 
после окончания срока поверки и ни в коем 
случае не обращаться к сторонним органи-
зациям, поскольку сейчас в городе немало 
мошенников, выманивающих у жителей 
огромные суммы за свои услуги», - подчер-
кнули энергетики 

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Смирнов, ТАСС

ВСПОМНИТЬ ПРО СЧЕТЧИКИ
1 января закончился мораторий на поверку бытовых приборов учета

Наступивший год принес, кроме снеговых завалов, окончание многих 
льгот и послаблений, которые федеральные власти предоставляли 

в начале пандемии коронавируса. Например, теперь, если у вас есть 
долг за коммунальные услуги, на его сумму снова будут начисляться 

пени. А в крайних случаях, то есть когда размер долга достигнет 
значительных размеров, коммунальщики опять имеют право 

отключать электроснабжение или газ
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Редкий случай, когда работа совпадает с 
увлечением, когда творческое состояние 
души реализуется каждый день на рабо-
чем месте. Вера учит девочек детского 

дома рукоделию и основам домоводства, а еще откры-
вает им традиционную славянскую культуру, то, что 
ей и самой по сердцу – обряды, праздники, костюмы. 
Ну не радость ли? 

Шитье передается с генами
Вера рассказывает: «После нашего текстильного 

института преподавала рукоделие в Татарстане, в школе. 
Душа просила старины, чего-то глубокого, настоящего, 
но там не было возможности так серьезно погрузиться во 
всё это. И вот, когда я вернулась в Иваново, случайно по-
пала в клуб народной культуры «Дид Лада». Как же я тог-
да обрадовалась, что нашла единомышленников! Они не 
просто изучают, а живут в русских традициях. И одежду 
носят с элементами традиционных русских костюмов, и 
праздники проводят так же, как в старину, с хороводами, 
песнями и играми. Мне всегда был близок наш фольклор, 
а с ними традиционно тесно связаны русские куклы».

Вера буквально заболела ими. Стала больше узна-
вать, читать, искать в интернете, общаться с известными 
кукольницам, ездить на семинары. Делать кукол стало по-
требностью: «Это как будто даешь кому-то новую жизнь. 
Трудно объяснить, как именно происходит. Я чувствую 
и ткань, и одежду, и когда шью, и когда делаю кукол. И 
тряпочки подбираю долго, чтобы получилось гармонично 
и красиво. А цвет беру в основном красный. Он считался 
обережным, усиливающим положительную энергетику. 
Многие удивляются, а ведь раньше свадебный наряд 
девушки был именно такого цвета». 

Вообще шила моя собеседница с самого детства. 
«Мама говорила, что иголку я начала держать раньше 
ложки, – вспоминает Вера. – Моя бабушка была мастери-
ца всего лишь с четырьмя классами образования церков-
ной школы, но шила всё, что угодно. Вот ей покажи вещь, 
и она могла сшить ее один в один. И дядя мой был одним 
из лучших портных в Татарстане. Так что я уверена, что 
способности к шитью передаются по наследству». 

Девочкам – Каша, 
мужикам – Подорожница 

Одно время Вера пробовала шить кукол разных сти-
лей, в том числе Тильду – знаменитую на весь мир. Но она 
не радовала и душу не грела – всегда по одной выкройке, 
выражение лица одинаковое: равнодушное и бессмыслен-
ное. «А наши-то, пусть и без лица вовсе, но такие теплые, 
такие осмысленные, – восхищается Вера. – Почему они 
без лица? А наши предки боялись, что через глаза у кукол 
может появиться душа, а к ней привяжется нечисть и на-
вредит человеку. И никто не расстраивался, что нет глаз и 
губ, зато куклы почти всегда имели практическое значение. 
Например, для девочек были Веретенницы на палочке, 
они их крутили, ручки разрабатывали и учились прясть 
одновременно. Или кукла Каша – это буквально мерка, с 
помощью нее учили девочек варить кашу: «Вот тебе, доч-
ка, подружка и помощница: по пояс крупички, по шейку 
водички, по макушку кашка получится». 

Я была уверена, что тема эта сугубо женская, что 
мужики и сейчас, да и в старину тоже считали куклы – 
девчачьими тряпками, да и только. Но оказалось, в рус-
ской культуре есть и мужские старинные традиционные 
обрядовые куклы. «Их, правда, мало, но относились 
к ним раньше очень серьезно, – признается Вера. – 
Например, когда мужчина собирался в дорогу, ему 
делали оберег – Подорожницу. Без такой куклы не 
уезжали, брали ее с собой за пазуху. Солнцеворот – 
тоже мужская кукла, в шапке, сапогах, с колесом в 
руках. Она означала годовой и жизненный цикл или 
пожелание крепко держать свое хозяйство. Есть еще 
Птицелов с птичкой в руках – тоже редкая кукла, 
специально делалась для мужчин. Олицетворяла 
удачу в охоте, силу и ловкость. Это девочек в игре приу-
чали к семейной жизни, к быту. Мальчиков готовили для 
больших дел – защите и обеспечению семьи и державы». 

текст: Ольга Хрисанова 

«Пусть они 
без лица, 
но такие 

душевные»
От чего защищают сегодня 

традиционные русские 
тряпичные куклы-скрутки?

В конце года «РК» объявил конкурс 
на лучшую новогоднюю елку, 

отражающую профессию автора. 
Победила в этом конкурсе Вера 

Иванычева, педагог дополнительного 
образования ивановского детского 

дома «Ровесник»

И сапожки из платков 
в жизни пригодятся

На уроках Вера показывает и рассказывает девоч-
кам, что означала кайма по низу рубахи, на манжетах 
или горловине, чем узор на сарафане отличался от узора 
на фартуке и так далее. Девчонки детского дома просто 
обожают тряпичное царство своего педагога Веры Руна-
ровны. Кстати, на уроках создают совместно коллекции 
одежды в русском народном стиле. Одна из них – 
из старых джинсов, лоскутная, с вышивкой, стильная, 
современная и очень женственная. Другая – «Палехская 
шкатулка» в черно-красном цвете с золотом. Или недав-
няя – «Павловопосадский хоровод». Использовать в ней 
настоящие платки было бы дорого, нашли имитирую-
щую ткань – получилось очень красиво. Под руковод-
ством своего педагога девочки сшили даже расписные 
сапожки. «Из-за пандемии проводить фестиваль детских 
театров моды пришлось онлайн, – сожалеет Вера. – Но 
мы всегда в состоянии творчества, и дети уже пони-
мают: чтобы получилось хорошо, надо много учиться, 
набивать руку. Они видят результат и стараются. Моя 
задача – подготовить наших воспитанников из детского 
дома к самостоятельной жизни, дать им навыки шитья 
и заинтересовать, чтобы они всегда смогли сшить себе 
что-то своими руками».

Вышиванка актуальна как никогда
На шее у Веры ожерелье из маленьких тряпичных 

кукол, размером в два с половиной сантиметра, которые 
держатся за поднятые руки – как бы в хороводе. Тон-
чайшая работа удивительной красоты. «Это Радостея, 
или Благодать, – рассказывает мастерица. – Обережная 
часть одежды женщины, которая напоминает, что не 
надо никогда опускать руки – и будет от бога благодать. 
Эти украшения у меня часто спрашивают, они смотрят-
ся стильно, носить их можно и сейчас, надо правильно 
только подобрать наряд. Недавно по интернету меня 
нашла женщина из Греции, я ей сделала такое украшение 
и отправила, она в восторге, собирается носить и заказать 
еще. А мы почему не носим наши русские националь-
ные костюмы, хотя бы их фрагменты? Украинцы в своих 
вышиванках на госслужбу ходят, демонстрируя свое, 
национальное. А у нас что, хуже вышивка? Да лучше и 
краше! Я сама часто включаю в свою одежду и тесьму, и 
кружево, как обережные элементы, и девочек приучаю. 
Они признаются, что с удовольствием носили бы наши 
коллекционные костюмы». 

Наверняка многие считают, что в наш рациональ-
ный век все эти традиции и старинные куклы вообще 
не актуальны. Но Вера Иванычева, конечно, с этим не 
согласна: «Моя маленькая внучка с удовольствием 
играет в мои куклы, оставляя в стороне яркие заводные 
крутые импортные игрушки. Понятно, что их выбор 
сейчас огромный, но в тряпичных скрученных куклах 
столько тепла, столько любви, что дети это чувству-
ют. Да и взрослые, конечно, тоже. И разве мы должны 
забыть наши традиции, потому лишь, что они не прак-

тичны сейчас? Раньше кукол делали очень просто из 
самых грубых тряпок. Сейчас у нас есть возможность 
приукрасить, и кружевцо добавить, и бусинку – всё 
в рамках традиции, конечно, сохраняя значение и 

смысл костюма». 

Тряпичный ангел не хуже иконного
Я спросила: не смущает ли, что традиционная рус-

ская кукла – это все-таки язычество, не приветствуе-
мое церковью. Вера заулыбалась: «Ну что вы! Многое 
же перешло в православие от дохристианской 

славянской культуры: и время праздников, и какие-то 
обряды, и те же куклы-ангелы из тряпочек. Раньше-то 

они назывались Берегинями. У нас в детском доме часто 
бывают гости из Свято-Введенского монастыря, так вот 

матушкам мы с ребятами делали в подарок славянских 
кукол Пасха с крестом вместо лица. Они были популярны 
в период, когда христианство только-только стало появ-
ляться на Руси. Я знаю, что монахини их берегут и ставят 
у себя в кельях рядом с иконами» 

Одно время Вера пробовала шить кукол разных сти-
лей, в том числе Тильду – знаменитую на весь мир. Но она 
не радовала и душу не грела – всегда по одной выкройке, 
выражение лица одинаковое: равнодушное и бессмыслен-
ное. «А наши-то, пусть и без лица вовсе, но такие теплые, 
такие осмысленные, – восхищается Вера. – Почему они 
без лица? А наши предки боялись, что через глаза у кукол 
может появиться душа, а к ней привяжется нечисть и на-
вредит человеку. И никто не расстраивался, что нет глаз и 
губ, зато куклы почти всегда имели практическое значение. 
Например, для девочек были Веретенницы на палочке, 
они их крутили, ручки разрабатывали и учились прясть 
одновременно. Или кукла Каша – это буквально мерка, с 
помощью нее учили девочек варить кашу: «Вот тебе, доч-
ка, подружка и помощница: по пояс крупички, по шейку 

Я была уверена, что тема эта сугубо женская, что 
мужики и сейчас, да и в старину тоже считали куклы – 
девчачьими тряпками, да и только. Но оказалось, в рус-
ской культуре есть и мужские старинные традиционные 
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играет в мои куклы, оставляя в стороне яркие заводные 
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сейчас огромный, но в тряпичных скрученных куклах 
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Есть такой анекдот. Приходит ветери-
нар к терапевту. 

Терапевт: – На что жалуетесь?
Ветеринар: – Ну, так-то каждый 

может!
Я вспомнила его, когда разговарива-

ла с врачом городского ветеринарного 
участка Юрием Хализовым. Лечить жи-
вотных – его мечта с 8-го класса. Поэ-
тому после школы – ИГСХА, факультет 
ветеринарной медицины. Юрий Вячес-
лавович и рассказал мне, чем отличается 
лечение животного от лечения человека. 
И в первую очередь тем, что его паци-
енты ничего не могут сообщить о своем 
состоянии. Это затрудняет диагностику. А 
лечение примерно одинаковое. Алгоритм 
обследования такой же, как у людей: 
анализы, УЗИ, рентген. 

– Хорошая ли в Иванове диагно-
стическая база? Бывает, что анализы 
отправляются в Москву?

– База есть, но приходится сотрудни-
чать с большими лабораториями, отправ-
лять анализы в столицу. У них быстрее 
и лучше получается результат. Боль-
шие лаборатории имеют возможность 
закупать дорогостоящее и качественное 
оборудование. 

– Юрий Вячеславович, а болезни у 
животных такие же, как у людей? Помню, 
как я однажды удивилась, когда у кота на-
чалось простудное заболевание и из носа 
потекли сопли. Оказывается, надо было 
сделать соответствующую прививку.

– И такое бывает, любой живой орга-
низм болеет. Бывает и онкология, и дер-
матология, и травмы – всё как у людей. 
Для этого и существуют обследования. 
И принципы лечения животных такие же, 
как для человека: инъекции, капельницы, 
таблетки, физиолечение. В большинстве 
случаев используем специальные вете-
ринарные препараты. Но бывает, что и 
человеческие, если нет соответствующих 
лекарств для животных. Приходится 

текст: Марина Шляпникова

ВСЁ КАК У ЛЮДЕЙ
Чем кормить и как лечить домашних животных 

Наши домашние питомцы болеют, как люди. Только ничего не могут рассказать об этом. 
Понять их и помочь может ветеринарный врач. Но кое-что должны понимать и делать сами хозяева

учить хозяев, как сделать укол, дать 
таблетку. Есть определенные методики. 
У кого-то не получается, потому что нет 
навыка. На помощь приходят специаль-
ные приспособления.

– Ветеринар – это как врач общей 
практики, а есть ли узкие специалисты?

– Сейчас появилась специализация –  
ортопедия, дерматология, онкология и 
так далее. Если ветеринар хочет – изуча-
ет более глубоко какой-то вопрос. Но в 
Иванове это не очень развито, больше в 
столицах. 

– С чем чаще всего сталкиваетесь? 
Какие советы можете дать владельцам 
домашних животных?

– У кошек часто бывают проблемы с 
почками – мочекаменная болезнь. Ос-
новная причина – некачественная вода. 
Она должна быть кипяченая. А вообще 
нужно внимательно наблюдать за по-
ведением. Если появляются изменения, 
что-то непонятное, то, чего не было, –  
нужно прийти и показаться. Это может 
быть связано с психологией – ветери-
нар и тут поможет. Корм подбирается 
строго индивидуально. Не затягивайте с 
прививками, обрабатывайте от гельмин-
тов, от клещей в сезон. Не запускайте 
болезни, обращайтесь сразу, не ждите, 
что само пройдет. У нас есть и круглосу-
точные частные ветклиники.

Кошку не обманешь?
– Многих волнует, прежде всего, чем 

кормить питомца: готовым кормом или 
домашней едой?

– Если хорошо переносит, можно 
давать и домашнюю еду. Животные 
веками ели то же, что и люди. Иногда мы 
вынуждены назначать лечебные корма. 
Они дороже. Но вообще животное – до-
рогое удовольствие. Как охота, рыбалка, 
туризм... И когда люди заводят кошку или 
собаку, должны это понимать. 

– Какие корма выбрать, каково со-
отношение цена-качество? И всегда ли 
дешевый корм плох?

– Бывают и недорогие корма хороше-
го качества. Нужно подбирать индивиду-
ально. Если корм не нравится – меняйте.

– Многих интересует, из чего дела-
ют эти корма. Некоторые даже пробу-
ют. Они вообще натуральные? 

– Туда идет то, что остается от пе-
реработки мяса, что выбросить жалко. 
Многие считают, что кошку, например, 
не обманешь. Нет, можно обмануть с по-
мощью консервантов, усилителей вкуса. 
Как и человека. 

– Интересно, кто больше подвержен 
заболеваниям – породистые животные 
или беспородные? Говорят, что породи-
стые – изнеженные и более уязвимые.

– Доля истины в этом есть. Но всё же 
болеют все одинаково. 

Любовь должна быть 
разумной

– Юрий Вячеславович, бывает, что 
люди не рассчитали свои силы, не 
справились, какие-то привычки живот-
ного оказались для них неприемлемы. 
Сталкивались со случаями, когда к вам 
приносят здоровых животных и просят 
их усыпить? 

– Бывает такое. Но мы не усыпляем. Ре-
комендуем в приют или еще куда-то. Быва-
ют животные с проблемами в поведении. 
Какие-то ошибки сам человек допускает. 
Мы даем советы по психологии, образу 
жизни. Иногда требуется медикаментозная 
помощь. Иногда бывают виноваты пове-
денческие рефлексы. То, что животные, 
например, метят территорию в период 
полового созревания. Но с этим можно 
справиться. Об этом хозяева должны знать.

– Хозяева часто обожают своих 
питомцев и стараются их побаловать, 
порадовать чем-то вкусненьким, но 
вредным. Они же просят! Или, например, 
выпускают погулять домашнего кота, 
который просится на улицу. 

– Приходилось не раз ставить капель-
ницы собакам, съевшим конфетку или 
что-то подобное. Хозяева угостили! А 
кошке – если она домашняя – не обяза-
тельно гулять, не обязательно везти ее на 
дачу. Если кошка социально не адапти-
рована, ее дача не порадует. Если она не 
выходит из квартиры, то улица может 
стать сильнейшим стрессом вплоть до 
сердечного приступа. 

– О прививках. С собаками понятно 
– они гуляют на улице. А надо ли при-
вивать от бешенства кошку, если она 
живет дома и никуда не выходит?

– От бешенства, может, и не надо. А 
вирусные заболевания вы можете на но-
гах принести с улицы, из подъезда. Кот же 
не в аквариуме живет. Надо привить.

– Тема тяжелая, но об этом прихо-
дится задумываться. Если животное в 
тяжелом состоянии, мучается, может 
быть, очень старое, вы таких усыпля-
ете? И что делать с телом умершего 
питомца? Это проблема – ведь у нас 
нет кладбища для животных. 

– В ветклиниках могут усыпить, если 
состояние безнадежно. И есть утилизация –  
их сжигают. 

Да, домашние питомцы уходят раньше нас. Часто это такой стресс, что люди 
не решаются больше заводить животных. Но сколько любви, радости и самых 
разных эмоций они дарят нам! Как спасают от одиночества и депрессии! Согласна 
с ветврачом Юрием Хализовым, домашнее животное – это забота и ответствен-
ность. Это не игрушка! Кто-то скажет, что раньше кошки и собаки, особенно в 
деревне, жили без специальных кормов и ветврачей. Часто и сами добывали себе 
пропитание на улице. Сегодня создана целая индустрия. Она упростила содержание 
домашних любимцев – и сделала его дороже. Сможете ли вы спокойно наблюдать, 
как болеет и мучается бессловесное, но живое существо? А ветуслуги достаточно 
дороги! Есть и непрофессионализм, и проблема навязывания лишних медицинских 
услуг – как и в любой другой сфере. Но если уж вы решились – посмотрите, наши 
приюты переполнены кошками и собаками, теми, кем поиграли и бросили. Теми, кто 
родился, потому что хозяин не позаботился стерилизовать своего питомца. Напом-
ню знаменитое: мы в ответе за тех, кого приручили! 

Как засунуть в кота таблетку? В ветклинике 
милая девушка привычно разинула ему 

пасть, ловко закинула туда таблетку, 
погладила по горлу – кот в шоке проглотил! 
Моя попытка окончилась фиаско. Вначале 
я растворила таблетку в воде и шприцем 

всё это выдавила в пасть (избежав каким-то 
чудом клацающих зубов). Из котовского рта 
пошла пена, и вместе с ней он выдавил из 
себя лекарство. Попытка закинуть в горло 

таблетку кончилась кошачьим бегством. Мне 
не удалось проследить за ним, но, думаю, 

выплюнутая таблетка где-то еще валяется.

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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Станислав Воскресенский подчеркнул: 
правительство области продолжает 

заниматься доставшейся в наследство 
проблемой обманутых дольщиков. Эта 
работа ведется с его первого рабочего 

дня в Ивановской области.  
Был достроен ряд брошенных домов 

Ивановской ДСК (входила в группу «СУ-
155»). В 2019 году Ивановская область 

одной из первых в России приступила к 
решению проблем дольщиков в рамках 

программы Фонда защиты прав граждан –  
участников долевого строительства. 

Тогда наблюдательный совет компании 
принял решение о выплате компенсаций 
дольщикам многоквартирных домов на 
ул. Рабфаковской в Иванове и в районе 

улиц Кочетовой и Чехова – в Кохме. 
Выплаты граждане получили.

Люди попали в трудную жизненную ситуацию. 
Тем, кому трудно, мы должны помогать. Я 
всегда это говорю, без всякого преувеличения: 
самые отзывчивые и доброжелательные люди 
живут у нас в Ивановской области. Людей 
нельзя обманывать, и доверие к власти надо 
возвращать»

Станислав Воскресенский

Дома недобросовестных застройщи-
ков в Иванове достроят благодаря согла-
шению с федеральным Фондом защиты 
прав граждан – участников долевого 
строительства. Детали губернатор Ива-
новской области Станислав Воскресен-
ский 14 января обсудил с инициативной 
группой дольщиков этих объектов.

БЛАГОДАРЯ УСИЛИЯМ ОБЛАСТНЫХ 
ВЛАСТЕЙ БУДУТ ДОСТРОЕНЫ ДОМА:

  ул. Лежневская, 213. Бывший 
застройщик – «Верамарк», готовность 
на сегодняшний день – 35%.

   ул. Красных зорь, 8. Бывший 
застройщик – «Пума», готовность на 
сегодняшний день –  меньше 15%.

  ул. Володиной, 5. Бывший 
застройщик – «Пума», из-за проблем 
с фундаментом готовность на 
сегодняшний день близка к 0%.

  ул. Зверева, 22. Бывший застройщик –  
«Ивановостройинвест». Готовность на 
сегодняшний день – 15%.  

 «Все эти дома будут достроены, и вы 
получите квартиры. Достроены объек-
ты будут через специально созданный 
на уровне правительства Российской 
Федерации Фонд защиты прав граждан – 
участников долевого строительства. Мы 
соответствующую организацию создали 
и у нас, в Ивановской области. Поэтому 
все вопросы по механизму достройки 
и ежедневный контакт с обманутыми 
дольщиками будет поддерживать эта 
организация», – заверил обманутых 
дольщиков Станислав Воскресенский на 
прошедшей встрече.

Губернатор добавил, что достройка 
объектов займет определенное время. 
«Там, к сожалению, много рутинной 
юридической работы, но всё должно 
быть сделано по уму. Чтобы дома не 
просто были достроены, но все права 
были оформлены соответствующим 
образом». Губернатор поручил опе-
ративно информировать дольщиков о 
текущей ситуации по каждому этапу. По 
всем объектам дольщикам представят 
дорожную карту завершения строитель-
ства с указанием сроков.

О деталях того, как будет организо-
вана работа по достройке домов, сооб-
щил заместитель председателя прави-
тельства Ивановской области Сергей 
Коробкин. Первый этап – это подпи-
сание соглашения о финансировании 
строительных работ между федераль-
ным Фондом защиты прав граждан –  

текст: Ксения Греч фото: пресс-служба правительства Ивановской области

Обманутым дольщикам 
помогает область

Принято решение о достройке еще четырех домов
За последние три года губернатор Станислав Воскресенский смог довести до конца многие крупные социальные объекты, строительство 

которых было давным-давно заморожено. Так, в Иванове введен в строй Дворец игровых видов спорта (его начали строить в 2014-м), 
вторую жизнь получил Дом культуры меланжевого комбината, капитально отремонтирован железнодорожный вокзал. Достроены детские 
сады в Кинешме, Шуе и Кохме, школы в Савине и Каминском, физкультурно-оздоровительный комплекс в Родниках. Не оставляет область 

и обманутых дольщиков. В ближайшее время будет закрыта проблема еще по четырем адресам

участников долевого строительства 
и аналогичной региональной органи-
зацией. Соглашения подпишут после 
урегулирования основных вопросов, 
ориентировочно в конце января теку-
щего года. «После этого через решение 
Арбитражного суда региональный фонд 
должен вступить в права застройщика. 
Следующий этап – техническое об-
следование домов, разработка про-
ектно-сметной документации, затем 

выход на конкурсные процедуры по вы-
бору подрядчика», – рассказал зампред 
регионального правительства. Права 
дольщиков должны быть восстановлены 
в течение трех лет со дня вынесения 
Арбитражным судом определения о 
передаче обязательств застройщика.

Основная сложность по дому на ул. 
Лежневской в том, что в строительстве 
использованы панели, которые произ-
водила Ивановская ДСК. Сегодня такие 
конструкции в Ивановской области уже 
не выпускаются, поэтому предстоит 
найти поставщика аналогичных панелей. 
По словам Сергея Коробкина, этот вопрос 
уже прорабатывался.

НА ДОСТРОЙКУ ЧЕТЫРЕХ ПРОБЛЕМНЫХ 
ДОМОВ В ИВАНОВЕ ВЫДЕЛЕНЫ ИЗ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО И РЕГИОНАЛЬНОГО 
ФОНДОВ (В СООТНОШЕНИИ 93% НА 7%)

645 млн

реплика

Татьяна Дмитриева: 

«Мой сын вложил деньги в строящийся дом на пересечении ул. 
Менделеева и Красных зорь около шести лет назад. В 2017 году 
планировали отпраздновать новоселье, все мы строили планы на 
переезд. И вот уже несколько лет у нас полное ощущение отчаянья: 
и на митинги выходили, и в суд обращались. Директора фирмы-за-
стройщика приговорили к восьми годам колонии, но для нас важно 
не наказание, а наши квартиры. Теперь появилась надежда, что 
рано или поздно мы все-таки получим обещанное и оплаченное 
нами жилье. Конечно, много опасений по качеству достройки. Но 
хоть какая-то перспектива. Хорошо, что государство признало нашу 
проблему и старается помочь.  
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Ограничений для желающих немного –  
возраст не младше 21 года и нормальное 
состояние здоровья (это определяет ме-
дицинская комиссия, по аналогии с мед-
комиссией для получения водительского 
удостоверения). Обучение проходит на 
базе МУП «ИПТ» и занимает шесть меся-
цев: сначала курсанты изучают теорию, в 
том числе правила дорожного движения 
и ряд других дисциплин, затем вождение. 
Последние два месяца учебы – стажиров-
ка на маршрутах города с пассажирами 
в салоне троллейбуса. В течение этого 
времени в кабине рядом с курсантом на-
ходится опытный куратор, помогающий 
разобраться в тонкостях профессии.

Будущие водители не только учат-
ся бесплатно, но и получают стипендию: 
первые четыре месяца в размере МРОТ, а 
затем стипендия фактически становится 
зарплатой, пусть и не в полном объеме, и 
вырастает до 19 тысяч рублей.

Для того чтобы молодые (по стажу, а 
не по возрасту) водители смогли легче 
адаптироваться, в первые месяцы ра-
боты они получают специальные сти-
мулирующие доплаты – такое решение 
было принято руководством МУП «ИПТ». 

Таким образом, говорят в МУПе, сразу 
после выхода на работу бывшие курсан-
ты будут получать не менее 30 тысяч ру-
блей в месяц. Ну а дальше размер зар-
платы во многом зависит от количества 
отработанных смен. «Водители могут 
получать и 40, и 60 тысяч рублей в ме-
сяц, и более, – поясняет директор МУП 
«ИПТ» Владимир Фёдоров. – Размер за-
работной платы зависит от нескольких 
составляющих, и у тех, кто готов рабо-
тать интенсивно, она очень и очень до-
стойная».

Для курсантов, живущих в других го-
родах региона, например в Шуе, Родниках 
или Тейкове, предусмотрена компенсация 
расходов на аренду жилья. Это нововве-
дение дает возможность привлекать на 
работу не только ивановцев. 

Набор новой группы на обучение 
профессии водителя троллейбуса в МУП 
«ИПТ» планируют на февраль, обучение 
начинается в марте. Сейчас основами про-
фессии овладевают те, кто пришел учиться 
в декабре прошлого года. Среди курсантов 
немало молодых людей, которые сделали 
свой выбор вполне сознательно. «Сейчас, 
во время пандемии, очень сложно найти 

работу, да еще и с такими условиями, –  
говорит Наталья. – Многие из нас уже 
имеют опыт работы в других сферах, но в 
прошлом году попали под сокращение. А 
это муниципальное предприятие, значит, 
сотрудники получают стабильную зарплату 
и полный соцпакет».

Наталья знает о профессии водите-
ля не понаслышке: в «ИПТ» работают ее 
родственники, еще маленькой девочкой 
она приходила сюда с дядей, а сейчас 
хочет продолжить семейную традицию. 
«Здесь у многих работают несколько по-
колений семьи, а меня позвал друг, кото-
рый уже работает водителем и очень до-
волен условиями», – рассказывает другой 
курсант, Александр.  

На вопрос, не страшно ли девушкам 
садиться за руль в условиях сложного го-
родского трафика, коллега Натальи, Елена, 
только смеется: глаза боятся – руки де-
лают. «Главное – делать всё по правилам, 
и всё получится, – говорит она. – Сейчас 
мы сдали теорию ПДД, скоро уже сядем 
за руль. Конечно, «Адмиралы» новичкам 
не доверят, но если честно, мне больше 
нравятся старые троллейбусы, особенно 
борт 333!»

В самостоятельное плавание ребята 
выйдут к концу весны. Ну а сейчас в МУП 
«ИПТ» снова ждут тех, кто хочет делать 
такое важное и нужное дело – водить ива-
новские троллейбусы.

В частности, вступившие в силу поправки вводят 
обязательный контроль (который осуществляет Росфин-
мониторинг) для:

– почтовых переводов на сумму 100 тысяч рублей и 
выше;

– снятие денег, зачисленных на баланс мобильного 
телефона, на сумму 100 тысяч рублей и выше;

– ставки в лотерее и азартных играх на 600 тысяч 
рублей и выше (выплата выигрышей уже контролирова-
лась);

– доходы, полученные в результате финансовой арен-
ды (лизинга);

– операции, связанные с внесением денежных 
средств в наличной форме на счета (депозиты, вклады) 
юридических лиц;

– наличные и безналичные расчеты по сделкам с 
недвижимостью на сумму 3 млн рублей и выше (включая 
аренду, мену, куплю-продажу).

Обязательный контроль подразумевает предостав-

ление документов, подтверждающих легальное про-
исхождение денег. Больше всего вопросов возникло по 
поводу операций с недвижимостью. В Иванове на 3 млн 
можно купить трехкомнатную квартиру или хороший 
дом с большим земельным участком – соответственно, 
новый порядок коснется не многих. Но в других регио-
нах под эти ограничения подпадет значительная часть 
сделок. В Москве, например, в три миллиона обойдется 
только комната в коммуналке. 

Однако не всё так страшно, считает 
юрист Андрей Лямзин: «Дело в том, что 
обязательный контроль осуществляет 
уполномоченный орган – Росфинмони-
торинг. А в том, что касается деятельно-

сти физических лиц, полномочия Росфинмониторинга 
распространяются только на граждан, внесенных в 
определенные реестры лиц, в отношении которых при-
меняются финансовые санкции (например, организа-
ции и физические лица, в отношении которых имеются 

сведения об их причастности к экстремистской дея-
тельности или терроризму)». 

Так что, по мнению Андрея Лямзина, на граждан, 
не включенных в реестры Росфинмониторинга, обяза-
тельный контроль не будет распространяться. И мнение 
о том, что теперь любая сделка с недвижимостью на сум-
му более 3 млн может быть приостановлена, не вполне 
обоснованно.

«Другой вопрос, что многое будет зависеть от того, 
как именно банки и их службы безопасности будут 
толковать положения законодательных новелл, – под-
черкивает Андрей Лямзин. – Никаких разъяснений 
пока нет, и, возможно, возникнет ситуация, аналогич-
ная той, что была в 2015 году: тогда тоже были внесены 
изменения в 115-ФЗ, но в отношении юридических лиц, 
и банки часто перестраховывались, блокируя движение 
денег на счетах организаций, как потом было доказано 
в судах, без достаточных оснований. Так что придется 
ждать судебной практики. Хотя с точки зрения здраво-
го смысла было бы странным, чтобы те же банки стали 
требовать документы, подтверждающие происхожде-
ние денег, от физлица, который, скажем, хочет открыть 
вклад на 900 тысяч рублей».

С другой стороны, возможность осложнений надо 
все-таки иметь в виду. Андрей Лямзин советует: при со-
вершении крупных операций необходимо иметь офици-
альный источник дохода, то есть быть трудоустроенным. 
Либо надо запастись документами, подтверждающие 
происхождение денег, например о получении наследства 
или о возвращении долга 

ВОДИТЕЛЬ ТРОЛЛЕЙБУСА – ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО!

Бесплатное обучение, стабильная «белая» зарплата выше средней  
по региону, ежегодный отпуск не менее 40 дней, досрочная пенсия, 
работа, очень нужная всем горожанам... Скажете, такого не бывает?  
Очень даже бывает! Более того: в наше сложное время  
МУП «Ивановский пассажирский транспорт» приглашает на работу тех, 
кто хочет стать водителем троллейбуса.

По вопросам трудоустройства и обучения  обращайтесь по телефонам  

50-54-00 (доб. 5421), 50-52-00 (доб. 1505)

текст: Екатерина Сергеева

Не так страшен черт?
Все ли сделки с недвижимостью попадут под контроль Росфинмониторинга
С 10 января вступили в силу изменения в федеральный закон № 115 «О противодействии 
легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и финансированию 
терроризма». Этот закон еще называют «антиотмывочным». В СМИ можно найти немало 
материалов об этих изменениях, причем создается впечатление, что контроль за платежными 
операциями становится тотальным, в том числе и для физических лиц, то есть граждан. 

М У П  « И П Т »  П Р И Г Л А Ш А Е Т  Н А  Р А Б О Т У

реклама
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный аттестат № 37-11-9, номер реги-
страции в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 8171 выполняются кадастровые ра-
боты в отношении земельного участка, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Пионерская, д. 16 с 
К№37:24:010424:16.

Заказчиком кадастровых работ является Ефимова М.В. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. Якова Гарелина, д. 14, 
кв. 6 телефон 8-920-352-97-55. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 
по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 307а «24» февраля 2021 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «22» января 2021 г. по «24» февраля 2021 г. по 
адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении согласования местоположения 
границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме обоснованных возражений о местоположе-
нии границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «22» января 2021 г. по «24» 
февраля 2021 г по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Иванов-
ская область, г. Иваново, ул. Куконковых, д. 105а с кадастровым номером 37:24:010424:12. При проведении согласования 
местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).
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 ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Митюхиной Людмилой Игоревной, почтовый адрес: 153015, г. Иваново, пер. Дальний, дом 36/24, 
эл. почта: lmityuhina@mail.ru, тел.: 8-902-318-47-54, реестровый номер 20281, ИНКА 37-12-12, выполняются кадастровые ра-
боты в отношении земельных участков: 

с кадастровым номером 37:24:010280:30, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица 5-я Поле-
вая, дом 49. Заказчиками кадастровых работ являются: Яричева Татьяна Станиславовна, почтовый адрес: Ивановская область, 
город Иваново, улица Шуйская, дом 45, тел.: 89023162329; Файзиева Наталья Сергеевна, почтовый адрес: Ивановская область, 
город Иваново, улица 5-я Полевая, дом 49, тел.: 89023162329.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: г. Иваново, пер. Дальний, дом 36/24. 
22.02.2021 г. в 10 ч 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г. Иваново, пер. 
Дальний, дом 36/24. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности и 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с  22.01.2021. по 22.02.2021. по адресу г. Иваново, пер. Дальний, дом 36/24.Смежные земельные участки, с пра-
вообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 

кадастровый номер 37:24:010280:30, расположенный по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица Мичурина, дом 
30, кадастровый номер 37:24:010280:1, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, улица 5-я Полевая, 
дом 47.

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. 
№221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

 Кадастровым инженером Раздуваловой О.В., квалификационный аттестат № 37-11-6, номер регистрации в ГРЛ, осущест-
вляющих кадастровую деятельность, №6669, член А СРО МСКИ, номер в реестре СРО 2283. Адрес: 153045, г. Иваново, ул. Сво-
боды, дом 3Г. adelarinos@yandex.ru тел. 8(4932) 46-52-28, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка: 
К№37:24:030340:14, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, в районе базы ПМС, Сад.тов-во «Надежда». Заказ-
чиком кадастровых работ является Иванова Валентина Ивановна, контактный телефон 8-905-155-41-26, адрес местожительства: 
обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Свободы, дом 41Б, кв.17. Земельного участка с К№37:24:030340:7, Ивановская область, г. Ива-
ново, в районе базы ПМС, Сад.неком.тов. «Надежда». Заказчиком кадастровых работ является Заугрина Валентина Семеновна, 
контактный телефон 8-920-370-35-39, адрес местожительства: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 3-я Чайковского, дом 9, кв.88. 
Земельного участка с К№37:24:030340:5, Ивановская область, г. Иваново, в районе базы ПМС, Сад.неком.тов. «Надежда». Заказ-
чиком кадастровых работ является Орехова Валентина Ананьевна, контактный телефон 8-915-819-39-73, адрес местожительства: 
обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Победы, дом 63, кв.35 Собрание заинтересованных лиц по согласованию местоположения гра-
ницы состоится по адресу: г.Иваново, ул.Карла Маркса, д.60/57, 3 этаж, офис №2 24 февраля 2021г. в 11-00 часов. Ознакомиться, 
а также выразить возражения по проекту межевого плана, и выразить требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности можно с 22 января 2021г. по 21 февраля 2021 г. с 10-00 до 16-00 по адресу: г.Иваново, 
ул.Карла Маркса, д.60/57, 3 этаж, офис №2 с понедельника по пятницу. Направить в письменной форме возражения о местопо-
ложении границ можно по адресу: г. Иваново, ул. Свободы, дом 3Г. Земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовать местоположение границ: К№37:24:030340:14, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, в районе базы 
ПМС, Сад.тов-во «Надежда». К№37:24:030340:7, Ивановская область, г. Иваново, в районе базы ПМС, Сад.неком.тов. «Надежда». 
К№37:24:030340:5, Ивановская область, г. Иваново, в районе базы ПМС, Сад.неком.тов. «Надежда». К№37:24:030340:4, Иванов-
ская область, г. Иваново, в районе базы ПМС, Сад.неком.тов. «Надежда». При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Яблоковым Алексеем Валентиновичем г.Иваново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71 YAV1981@yandex.
ru т.89106936622 №13881 регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, вы-
полняются кадастровые работы в отношении земельных участков, расположенных по адресу: Ивановская обл., г. Иваново:

1. ул.3-я Курьяновская д.72 с К№37:24:040413:44, номер кадастрового квартала: 37:24:040413 Заказчиком кадастровых 
работ является: Дементьев И.Г., г.Иваново ул.3-я Курьяновская д.72 т.89203510221

2. сад. неком. тов. «Здоровье» с К№37:24:020580:15, номер кадастрового квартала: 37:24:020580 Заказчиком кадастро-
вых работ является: Колобов А.В., г.Иваново, ул.1-я Полевая д.38 кв.144 т.89051561337

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г.Иваново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71 
22.02.2021 г. в 11 часов 00 минут. С проектами межевых планов земельных участков можно ознакомиться по адресу: г.И-
ваново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71 Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются с 22.01.2021 по 22.02.2021 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с проектами межевых планов принимаются с 22.01.2021 по 22.02.2021 г., по адресу: г.Ива-
ново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать местоположение границ: Ивановская обл., г.Иваново ул.3-я Курьяновская 
д.70 с К№37:24:040413:45, ул.3-я Курьяновская д.74 с К№37:24:040413:43, ул.4-я Курьяновская д.61 с К№37:24:040413:36, 
с.н.т. «Скорая помощь» с К№37:24:020579:4, 37:24:020579:8, сад. неком. тов. «Здоровье» с К№37:24:020580:6, к/с «Здо-
ровье» с К№37:24:020580:53

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального зако-
на от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Медведевой Ириной Валерьевной, почтовый адрес: 153000, Ивановская область, г. Ива-
ново, ул. Красногвардейская, д.3, оф. 64, тел.: +7(4932)70-01-01, e-mail: 360150@mail.ru квалификационный аттестат № 
76-16-483, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 38645, 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. 
Иваново, ул. 2-я Балинская, д. 45 с К№ 37:24:040418:38.

Заказчиком кадастровых работ является Веренин Д.А. адрес: Ивановская обл., г. Иваново, д. Бухарово, д. 2м, тел. 
8-915-838-55-65. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адре-
су: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Красногвардейская, д.3, оф. 64 «15» февраля 2021 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «22» января  2021 г. по «22» февраля 2021 г. 
по адресу: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Красногвардейская, д.3, оф. 64. Требования о проведении согласо-
вания местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме обоснованных 
возражений о местоположении границ земельного участка после ознакомления с проектом межевого плана принима-
ются с «22» января  2021 г. по «22» февраля 2021 г. по адресу: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Красногвар-
дейская, д.3, оф. 64.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы, рас-
положенные по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Балинская, д. 43 с К№ 37:24:040418:39, Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. 2-я Балинская, д. 47 с К№ 37:24:040418:35 и иные земельные участки, находящиеся в кадастровом 
квартале: 37:24:040418 непосредственно прилегающие к земельному участку, который является объектом кадастровых 
работ. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального зако-
на от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Автором термина и самой идеи стал 
литератор Юрий Александрович Бычков 
(1931–2016), опубликовавший в газете 
«Советская культура» в ноябре-декабре 
1967 года серию очерков о древнерусских 
городах под общей рубрикой «Золотое 
кольцо». Материалы вышли 21, 24, 30 ноя-
бря и 5, 12 декабря. На своем «Москвиче» 
журналист проехал по этим населенным 
пунктам, а когда вернулся в Москву, об-
ратил внимание, что траектория поездки 
напоминает кольцо. Так получилось пол-
ное название, ибо во всех городах были 
золотые купола православных храмов.

Согласно археологическим данным, 
истоки современного города Иваново 
уходят, возможно, в XIV век. Так что по 
поводу древности у нашего областного 
центра комплекса не возникало. Хватало 

и интересных исторических событий-пер-
сонажей. В Иванове появилась первая в 
Российской империи крестьянская по-
лотняная мануфактура – Григория Бутри-
мова. Вотчинниками села являлись князья 
Скопины-Шуйские, боярин Иван Шуйский, 
князья Черкасские, графы Шереметевы, 
благоволившие занятиям и укладу жизни 
на селе. Первых посетителей маршрута 
«Золотое кольцо России» (ему присвоили 
номер 401) знакомили в Иванове с истори-
ей текстильной отрасли, с промышленной 
архитектурой и революционным прошлым. 
Причем имелись как зимние, так и летние 
варианты путешествия.

Согласно отчету от 7 января 1972 год 
Иваново по маршруту «Золотое кольцо – 
401 (зимний)» посетили 1298 человек, а по 
401 (летний) – 1539 человек 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Антоновой С.В., (153000, г.Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв.12, e-mail:antonova.26111973@
yandex.ru, тел. +7-910-982-98-12, номер квалификационного аттестата 37-10-29, СНИЛС 051-603-287 23, являющимся членом 
Ассоциация СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 3773), 
выполняются кадастровые работы:

-уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:020156:8, расположенного по 
адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 1-я Напорная, д.21. Заказчик Кузнецов М.В. тел. 8-930-356-40-98, (Республика Та-
тарстан, г. Набережные Челны, ул. М. Жукова, д.17, кв.24). 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Богдана Хмельницкого, д.44, 20.02.2021 в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12).

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых планов, и требо-
вания о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 22.01.2021 по 
20.02.2021г. по адресу: г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12), (пн.-чт. с 09:00 до 18:00, пт. с 
09:00 до17:00, перерыв с 12:00 до 13:00)

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
1. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 1-я Напорная, дом 19 (37:24:020156:9);
2. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Детская, дом 20 (37:24:020156:16);
3. Земли администрации Ивановского городского поселения (153000, г. Иваново, пл. Революции, д. 6
 а также с правообладателями всех земельных участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными участками.
При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

текст: Александр Семененко, доцент, директор облархива

По Золотому кольцу 
в ситцевое царство...

Исполнилось 50 лет 
знаменитому туристическому 

маршруту «Золотое кольцо 
России». В его состав входят 

Сергиев Посад (в 1930–1991 
годы – Загорск), Переславль-

Залесский, Ростов (или 
Ростов Великий), Ярославль, 
Кострома, Иваново, Суздаль, 

Владимир. 
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Ивановский станкостроительный завод входит в состав компании 
«СТАН», объединяющей ведущие российские станкостроительные 
предприятия. Завод не ведет серийное производство и выпускает 
продукцию под конкретный заказ

пециальностей у него мно-
го, основная – фрезеровщик, 
сейчас работает в Бюро инстру-

ментального хозяйства отдела главного 
технолога. 

Эта статья была бы самой обычной, к 
примеру, в семидесятые и восьмидесятые 
годы, когда биографии передовиков с 
большим стажем и заслугами описы-
вались буквально в каждом газетном 
номере. Сейчас таких героев поискать: 
Владимир Павлович – один из немногих 
работающих станочников, да еще в таком 
солидном возрасте. Представьте вечную 
дилемму нынешнего руководства завода: 
и работы много, и перегружать ценного 
работника страшно – группа риска, годы 
и прочее.

Нарасхват 
Вообще, на завод Владимир Мала-

хов пришел в 1956 году. Считайте, стаж –  
65 лет! Конечно, в этот период уходил в 
армию (почетная служба в Кремлевских 
войсках), ненадолго уезжал с женой 
по ее распределению на Украину и по 
другим семейным обстоятельствам. Но 
каждый раз возвращался в Иваново на 
свой завод.

– На ИЗТС я пришел после школы 
учеником мастера. Всем мальчишкам 
давали второй разряд, а мне почему-то 
сразу третий. Увидели, что я стараюсь, и 
может, чуть лучше получалось. Сначала 
была одна специальность – фрезеров-
щик, потом появились и другие, стал 
повышать рабочую квалификацию, 
получал разные награды. Самая цен-
ная из них – «Мастер золотые руки». С 
семидесятых годов, это почти 50 лет, у 
меня высший, шестой разряд. Я работал 
на всех станках – на фрезеровочном, 
зубофрезерном, токарном, долбежном, 
строгальном, на всех шлифовальных. 
И сколько помню, был востребован. 
Руководство завода менялось, но для 
меня всегда было много работы. Даже 
когда приходилось уезжать из города, по 
приезде сразу присылали ко мне гонца 
с просьбой быстрее выйти. Приглашали 
в другие города и республики, здесь в 
Иванове тоже всегда пытались перема-
нить на другие предприятия, но я как-то 
сразу прирос к ИЗТС. И сейчас ко мне 
идут по очень многим вопросам: у глав-
ного технолога нет приспособления или 
инструмента, у механиков токаря нет 
(я и за токаря), со сборки что-то надо – 
опять ко мне идут.

текст: Ольга Хрисанова

«При мне начинался завод, не хочу, 
чтобы при мне он закончился»

У станков – 65 лет
80-летний рабочий-станочник Ивановского станкостроительного завода Владимир Павлович Малахов,  

несмотря на возраст, остается в строю, постоянно востребован и загружен работой

Начальником? Не моё! 
– Но ведь это нехорошо, это не-

правильно. Так не должно быть на 
производстве, когда столько нагрузки 
ложится на одного специалиста. Моло-
дой смены, видимо, нет?

– Молодые действительно не идут в 
рабочие. Им надо сразу большие деньги, 
что-то делать руками не хотят. А станоч-
ника после ПТУ, только пришедшего, надо 
учить полгода-год. И этого мало, по-хоро-
шему надо бы лет пять нарабатывать на-
выки. У нас-то и так зарплаты небольшие, 
а молодому рабочему тем более непро-
сто. Кого сейчас к станку поставишь?

– Но вы явно не только из-за зарпла-
ты сейчас ходите на работу?

– Деньги, конечно, никогда не бы-
вают лишними. Но без работы я маюсь. 
Понимаете, за столько лет это не просто 
работа, а образ жизни. Вот на панде-
мии заставили нас всех сидеть дома, а 
я не могу. На диване лежать, телевизор 

смотреть – мне тошно, это выбивает из 
седла совершенно. А когда есть работа, 
чтобы ни болело, как бы себя ни чувство-
вал, придешь, встанешь к станку – и всё 
в порядке. Время летит, всем от меня 
надо что-то срочно, я как скорая помощь. 
Хотя у нас в семье и огород есть, я люблю 
там заниматься, и урожай получается 
всегда отменный, и для спорта находи-
лось время (стрельба из пистолета, лыжи, 
волейбол, сдавал нормы ГТО, отжимался 
по двести раз). И семья у меня замеча-
тельная. Но без своих станков не могу.

– Почему не стали получать выс-
шее образование, не захотели развить 
карьеру, стать руководителем, брига-
диром или начальником цеха? Ведь вы 
вполне могли бы с вашими знаниями и 
навыками высоко подняться.

– Никогда к этому не стремился. Как-
то даже поступил в техникум, а учиться 
дальше не пошел. Ходили за мной, уго-
варивали, а я не стал. Это не мое, всегда 
чувствовал, что мое место у станка. Мно-
го раз предлагали и даже переманивали 
на инженерные должности. И жена у меня 
работала директором школы № 39 много 
лет. Но никогда никакой пропасти между 
нами не было. Мы вообще прожили с 
супругой Мариной Леонидовной счастли-
во, душа в душу 60 лет, отмечали брил-
лиантовую свадьбу в минувшем декабре. 
Но вот это про меня сказано: счастливый 
человек и домой с работы, и на работу 
идет с удовольствием. Сейчас, правда, не 
с таким, как раньше.

Разгромили свои
– Почему же?
– У нас ситуация непонятная в 

последнее время, писали же об этом. 
Конфликт с соседями, руководство никак 
не может разрешить территориальные 
проблемы, а рабочим приходится волчьи-
ми тропами пробираться на завод в обход. 
Через обычную проходную нас не пуска-
ют, и чтобы попасть на свои места, мы 
идем пешком по рельсам, по буеракам, по 
грязи и снегу три километра туда, а после 
смены поросячьим галопом три кило-
метра обратно. Ладно, у кого сидячая 
работа, а у рабочих, кто стоит у станка 
по восемь часов, представляете? Каждый 
день дополнительно отшлепать шесть 
километров. Но даже не это самое плохое. 
Больно смотреть, как всё разрушено. 

– Многие вообще думают, что в Ива-
нове больше нет станкостроения.

– Да, я тоже часто слышу. От него 
действительно мало что осталось. Огром-
ная территория, десятки корпусов – це-
лый отдельный город, какая слава была у 
предприятия, какой почет был, какая честь 
работать на нем. А сейчас мы проходимо 
по территории, и каждый день – боль. Как 
после войны, всё разрушено, всё ценное 
вывезено. Я сам родился до Великой 
Отечественной и войну помню хорошо. 
Воздушные тревоги, хоть и не было самих 
бомбежек, помню, как из дома мы выска-
кивали. Самолеты немецкие летали на 
Горький через Иваново, и зенитки стре-
ляли часто, а мы, дети, бегали по крышам 
сараев и собирали осколки. Помню голод и 
страх. Но в войну страна строила, созидала. 
А в девяностые всё разгромили сами рус-
ские люди, не какие-то враги. Ведь какая у 
нас был громадина, главный цех – как це-
лый завод! Так последний директор продал 
его под склад магазина. Понятно, что не 
один наш завод – многие в такой ситуации. 
Но это очень большая моя боль.

– Наверняка станки, на которых вы 
работаете столько лет, вы знаете наиз-
усть. Что называется, можете работать 
с закрытыми глазами, ведь так?

– Ну, с закрытыми глазами по технике 
безопасности нельзя (смеется). Но, конеч-
но, знаю, как всё утроено, как наладить, 
подстроить под себя, тем более их много 
через мои руки прошло за столько лет. 
Когда я пришел в 1956 году на завод, там 
был только один инструментальный цех, 
больше ничего. То есть ИЗТС начинался 
при мне, и очень бы хотелось, чтобы он 
при мне не закончился 

С
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Ивановский музыкальный театр готовит премьеру мюзикла «Двенадцать стульев». Зрители смогут ее увидеть после снятия ограничений 
и разрешения публичных мероприятий. Режиссер-постановщик – Антон Лободаев. В спектакле задействованы народная артистка России И. Ситнова, 
заслуженные артисты В. Кочержинский, В. Пименов, А. Серков и другие артисты

В театр – через 
дальневосточный остров

Когда слышишь его чистый не-
повторимого тембра тенор, нелегко 
представить, что по первой профессии 
Серков – электрослесарь подземный, 
работавший в шахте. 

Родился Саша в селе Старо-Сесла-
вино Тамбовской области. Мама умерла 
в родах, и Саша попал в детский дом. 
Он очень любил рисовать и петь. Эти спо-
собности сыграли в жизни большую роль. 
В советское время руководители детских 
домов подыскивали окончившим восемь 
классов возможность получить про-
фессию. В Тамбовское художественное 
училище поступать было нельзя –  
там не было общежития. И мальчишку 
отправили в город Антрацит, где в ПТУ 
он получил профессию электрослеса-
ря подземного. Вскоре его призвали в 
армию на Дальний Восток, на остров 
Большой Уссурийский. А когда сослу-
живцы организовали музыкальный взвод, 
Саша стал там солистом. Оставшись на 
сверхсрочную, поехал прослушиваться в 
ансамбль песни и пляски Дальневосточ-
ного военного округа, и его приняли.

После службы по совету коллег 
Серков поступил в Новосибирскую 
консерваторию. Чтобы на что-то жить, 
работал в Большом зале консерватории 
гардеробщиком. По окончании консер-
ватории в 1988-м три года работал в 
республиканском оперном театре Коми, 
а с 1991-го – в Ивановском музыкальном 
театре. В репертуаре Александра свыше 
100 ролей, но самые любимые – это Бони 
в «Сильве», Арман во «Фраските», Этьен 
Вердье в «Мистере Иксе». Мало кто из 
театралов знает, что Серков 12 лет пел в 
церковном хоре храма Ильи Пророка. 

Не только на сцене
В Ивановском музыкальном театре 

Александр Серков не только солист-вока-
лист, но и заведующий труппой театра. Это 
тот человек, который является связующим 
звеном между режиссером, дирижером с 
одной стороны и артистами – с другой. Та-
кое дело поручают авторитетным, уважа-
емым в коллективе артистам. Завтруппой 
должен знать, как, чем живут исполни-
тели, у кого какие проблемы. Также надо 

учитывать загрузку актеров, возможность 
прихода на репетицию или участие в спек-
таклях: после позднего приезда с гастро-
лей полноценно репетировать или играть 
в утреннем спектакле актерам нельзя. Это 
только малая толика забот.

О Кате
Александр долго, очень долго не 

женился. О семье и мечтать перестал. Так 
нередко бывает с воспитанниками дет-
домов. Но вдруг, когда ему было уже 52, 
судьба свела его с женщиной на 30 лет 
моложе. Екатерина – заядлый театрал, 
не пропускавший ни одного спектакля 
и знающий все партии наизусть. Ни-
когда не мечтала о жизни с артистом. С 
Александром судьба свела совершен-
но случайно и совсем не в театре. «Я 
просто поздравила его с днем рождения, 
который, оказывается, был в тот же день, 
что и мой! – вспоминает Екатерина. – И 
с этого момента всё и началось. В ответ 
я получила длинное эмоциональное 
письмо о том, что Александр давно меня 
заметил, но очень стеснялся подойти! 
Мы два месяца просто переписывались 
в интернете, и вскоре он пригласил на 
свидание, на котором без промедления 
предложил мне руку и сердце! К тому 
моменту любовь уже царила в наших 
сердцах, и я, конечно же, согласилась…»

– Катя наполнила мою одноком-
натную квартиру уютом, – вспоминает 
Александр Серков. – Вскоре родилось 
трое детей – Маша, Люба и Володя.

Екатерину пригласили работать в 
Ивановский музыкальный театр, где 

она быстро стала незаменимой: всё, что 
есть в Интернете о театре, – это её рук 
дело. Сейчас, когда спектакли со зрите-
лями запрещены, коллектив вынужден 
перенести работу в интернет. Екатерина 
Серкова выполняет работу по съемке, 
обработке материала, выкладывает всё 
на сайт и в соцсети. 

Катя повлияла не только на мою 
личную жизнь, но и обогатила меня как 
актера новым опытом. В нашем доме 
царит любовь. Придешь с работы, где 
неизбежны проблемы, сложности, порой и 
раздраженным. А тут всё уходит, исчезает. 
Дети дают мне ощущение наполненности 
жизни. Обязательств перед ними много. 
Но именно заботы дают стимул к жизни. 

Если говорить о театре в период 
пандемии, то скажу так: актерам без 
зрителей работать скучно. Пустой зал на 
меня действует угнетающе. Потому что 
нет реакции зрителей, ради которых ра-
ботаешь. Сейчас театр в неестественном 
состоянии. Во многих регионах театры 
работают. Конечно, с соблюдением тре-
бований безопасности. А у нас в области 
почему-то табу. А ведь зал музыкального 
тетра огромен, и даже если рассадим лю-
дей с соблюдением безопасного расстоя-
ния, зрителей всё равно будет много. 

...С Александром Алексеевичем 
Серковым я разговаривал по телефону. 
В его квартире был слышен заливистый 
девчоночий смех. 

– Это Люба, средняя, всегда так за-
разительно смеется. Слышу её, вижу всех 
троих детей, Катю и понимаю: я – счаст-
ливый человек 

«Я счастливый человек»
Судьба заслуженного артиста России

Солисту-вокалисту Ивановского музыкального театра 
Александру Серкову указом президента России 
28 декабря 2020 года присвоено почетное звание 
«Заслуженный артист Российской Федерации». 
Многие постоянные зрители считают, что эту награду 
Серков заслужил давно: он в числе тех, на ком держится 
репертуар театра. Он из тех актеров, к которым не 
прилипают штампы – во всех ролях он разный

мнения

Валентина Новожилова, 
главный художник театра 

– По вкладу в работу театра, по актер-
скому и вокальному таланту Серков, 
конечно, давно уже заслужил звание 

заслуженного артиста России. Саша играет всегда с 
полной отдачей. До сих пор помню его первые роли 
в детских спектаклях, настолько он западает в душу 
зрителю. Серков очень хорошо владеет сценическим 
пространством, «раскручивает» его. Декорации ино-
гда рисую с учетом его актерской индивидуальности. 
Я дружу с семьей Серковых. Очень рада, что в его 
жизнь пришла Катя. С ее появлением он как актер 
будто обрел второе дыхание. У них такие теплые 
отношения! Дети в их семье растут умными, хорошо 
воспитанными. И Катя оказалась очень нужной теа-
тру. Она готовит всегда точный видеоряд для многих 
наших спектаклей. 

Светлана Бедняк, вокалистка 
эстрадного ансамбля «Звездопад»

– Мой отец, Виктор Бедняк, долго ра-
ботал актером музыкального театра. 
И я, можно сказать, росла за кули-

сами. Видела, насколько трудолюбив Саша Серков. 
Он интересен не только чистым, красивого тембра 
голосом. Серков прекрасно интонирует. Нередко 
слабое место вокалистов – актерское мастерство. 
У Александра с этим всё замечательно. Прекрасно 
справляется с характерными ролями. У него всегда 
прекрасный грим, который он делает сам. С появле-
нием в жизни Серкова Кати он роли героев-любов-
ников уже не играет, а проживает, стал в них гораздо 
убедительнее.

Наталья Шутова, театровед 
– Серков меня всегда покоряет 
простотой в общении. Он никогда 
не входит в образ заносчивого от 
известности Актёр-Актёрыча. На 

сцене он великолепен. Всегда разный, без штампов. 
Его удачливость в жизни объясняется во многом тем, 
что его окружают, как правило, талантливые, добрые, 
творческие люди. Он умеет создавать вокруг себя 
среду. На это нужен особый талант – человеческий. 
Обычная картина: выходит он из театра, пожилая 
зрительница преподносит ему букетик цветов. Он 
обнимет её, поблагодарит, наговорит много добрых 
слов. Ощущение, что это родной ему человек. Спра-
шиваю, кто это. Отвечает: «Не знаю, впервые вижу». 
Меня приятно поражают их теплые взаимоотношения 
с женой Катей. Он так трепетно относится к ней и к 
детям, а она – к нему. Я их отдельно друг от друга уже 
не представляю. 

Максим Андрианов, зритель
 – Мы с женой Верой любим музы-
кальный театр давно. Серков – один 
из наших любимых актеров. Впервые 
услышали его в роли слуги Фабио 

в «Собаке на сене». Тогда удивил его чистый тенор. 
Таких в коллективе не было. Его роли запоминаются: 
Эрнесто в «Легенде», король Ричард в «Робин Гуде». 
В спектакле «Фанфан-Тюльпан» маршал Бранден-
бургский появляется на сцене ненадолго в самом 
конце, а в исполнении Серкова запоминается не 
меньше, чем главные герои.

текст: Владимир Мартынов фото: Екатерина Серкова


